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Pregunta: ¿Los temas que va a tratar en la reunión que va a sostener con el Presidente 

Bush en la Cumbre de Monterrey? 

 

S.E.: Algunos de ellos tienen que ver con algo de lo que dijimos acá al final, la 

necesidad de establecer una forma adecuada para tratar los temas del hemisferio, la 

forma en que podemos, al mismo tiempo, avanzar en lo que dice relación con ALCA y 

de qué manera podemos hacer un avance que tome en consideración los intereses de los 

distintos países. Y, en tercer lugar, queremos pasar revista a lo que hemos hecho en 

materia del acuerdo que ya está en aplicación, qué es lo que estamos viendo hacia 

delante, y probablemente vamos también a conversar algunos temas del Consejo de 

Seguridad. Pero, en todo caso, estamos muy contentos de poder tener esta reunión con 

el Presidente Bush. 

 

Vamos a tener, ustedes saben, reuniones muy intensas con gente del CARICOM; 

habíamos convenido tener una conversación con el Primer Ministro de Canadá y, al 

mismo tiempo, con el Presidente Fox. Y ojalá podamos tener una reunión conjunta, 

además, con México y con Argentina, y el Presidente Fox. 

 

Pregunta: ¿El tema de la OEA va a estar presente también en la conversación con el 

Presidente Bush? 

 

S.E.: No, no creo. Sinceramente, no creo que vayamos a tocar algo tan específico como 

eso. 

 

Pregunta: ¿Están descartadas las reuniones con el Presidente Mesa y el Presidente 

Toledo? 

 

S.E.: No, en estas reuniones usted se ve con todos los Presidentes, de manera que 

reuniones así formales no están contempladas, pero conversaciones por cierto que sí. 

 

Pregunta: Bolivia, el Presidente Mesa ha dicho que quiere presentar una propuesta con 

respecto a la salida al mar. ¿Chile tiene algo que ofrecer o proponer a Bolivia en el 

mismo tema? 

 

S.E.: Estamos dispuestos a escuchar, éste es un tema bilateral, si el Presidente Mesa me 

quiere hacer llegar sus puntos de vista, con el mayor gusto se los recibo, por cierto. 

 

Pregunta: Ahora, ¿hay una postura chilena respecto, darle un tipo de política, algún tipo 

de solución hacia Bolivia? 

 

S.E.: Sobre esto hay una política de Estado muy larga en Chile y eso es lo que hemos 

estado siguiente desde la Cancillería. Creo que en esto lo más importante es entender 

que este tipo de temas se abordan mejor cuando se hacen directamente, más que por la 

prensa, con el mayor respeto a la tarea que hacen ustedes. 

 

Pregunta: ¿Advierte un clima favorable hacia Bolivia en esta Cumbre? ¿Cómo pretende 

abordar los cuestionamientos…? 



 

S.E.: Creo que esta Cumbre tiene una agenda clara que básicamente tiene que ver con 

los temas sociales, con pobreza, temas de corrupción, algo también sobre ALCA, y 

sobre esos temas vamos a trabajar en la Cumbre. 

 

Pregunta: Sobre haber hablado frente a estudiantes, después de quizás cuántos años, 

¿cómo siente eso?, elegido como el hombre del año, por decirlo de alguna manera, acá, 

de esta universidad. 

 

S.E.: A lo mejor nos estamos preparando para el futuro. 

 

Pregunta: ¿Se ve haciendo clases acá en California? 

 

S.E.: Bueno, gracias. 


